

14
143/1

01.03.2011
Herr Rohlmann
R 22994

	Stadt Köln	
Eingang	03. März 2011	671
67 - Amt für Landschaftspflege und Grünflächen		

67

Bauvorhaben: Austausch von alten Bänken in den Stadtbezirken
RPA-Nr.: KOB 2011/ 0281
FiPo.: 6700-572-1100.5 6700 572 31000
hier: Prüfung der Kostenberechnung über die Lieferung und den
Einbau von Sitzbänken.
Vorgelegte Bruttosumme 497.420,00 €

Sehr geehrte Damen und Herren,

die gemäß § 5 (3) a der Rechnungsprüfungsordnung durchgeführte technisch-wirtschaftliche Prüfung hat ergeben:

1. Das Amt 67 teilt in seinem Anschreiben vom 04.01.11 mit, dass alte, marode Bänke durch neue Bänke ersetzt werden sollen. In der Position 1 der KB sind zur Demontage 125 Stück erfasst. In den Positionen 2, 3 und 4 sollten allerdings insgesamt 600 Stück geliefert und aufgestellt werden. Es handelt sich somit, in Abweichung zum Anschreiben, überwiegend um neue Bankstandorte!
2. Die Finanzierung soll im Jahr 2011 aus dem Bürgerhaushalt erfolgen. Der Austausch der alten Bänke soll in den Stadtbezirken erfolgen. Zur mengenmäßigen Aufteilung der 600 neuen Bänke auf die 9 Stadtbezirke wurde keine Angabe gemacht.
3. Bei allen 600 Sitzbänken ist das Model mit Rückenlehnen vorgesehen. Seit längerem ist allgemein bekannt, dass die Sitzflächen solcher Bänke ständig verschmutzt sind und daher kaum noch genutzt werden. Daher werden in der Regel nur noch Sitzbänke ohne Rückenlehne eingebaut, da hier das Sitzen auf der Rückenlehne entfällt und die Sitzfläche sauber bleibt.
Diese sinnvolle Alternative ist nebenbei auch kostengünstiger. In der vorgelegten KB ist keine Bank ohne Lehne erfasst.
4. Die Bänke in Pos. 2 sollen in vorhandene befestigte Flächen gesetzt werden. Der angesetzte EP i.H.v. 590,- € einschließlich Lieferung erscheint unaukkömmlich. Im Vergleich hierzu kostet die gleiche Bank, einschließlich Neubefestigung der Standfläche 930,- €. Die Preisdifferenz erscheint unangemessen.
5. In Pos. 4 sollten die Bänke in Rasenflächen ohne Befestigung der Standfläche eingebaut werden. Der EP von 520,- € erscheint auch hier unaukkömmlich. Von einer Bankaufstellung ohne Befestigung (Plattierung, Pflasterung) kann aufgrund der nachteiligen Folgen nur abgeraten werden. Nach verhältnismäßig kurzer Nutzungsdauer befindet sich vor der Bank eine Erdmulde mit den bekannten witterungsbedingten Nachteilen.

Mit freundlichen Grüßen

J. Herrmann